

LAS BALEARES

DIARIO REPUBLICANO

AÑO I

REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN:—Calle del Conquistador, número 43.

Toda la correspondencia se dirigirá al Administrador de LAS BALEARES D. Miguel Roca.

Palma de Mallorca, Martes 12 Mayo de 1891

PRECIO DE SUSCRIPCIÓN:—UNA PESETA al mes en toda España.—Extranjero, CUATRO PESETAS trimestre.—Número suelto: DIEZ céntimos.

NÚM. 9

Se publica todos los días laborables.

Los efectos de la reforma arancelaria

A pesar de la enseñanza provechosa que nos proporcionaba la estadística del comercio de España, antes de la última reforma, contra todo lo que ella aconsejaba, se hizo todo lo contrario.

Y viene de nuevo la experiencia á condenar los procedimientos de esa moderna escuela proteccionista que ya va reconociendo en Francia los malos pasos que se han dado, puesto que se reducen ahora los derechos sobre los cereales, aunque se disfrazaba esta medida con el carácter de temporal.

Llevamos tres meses de ensayo. Los dos primeros no han podido dar datos muy concluyentes, porque debían existir compromisos contrarios; pero ha llegado Marzo y han venido del extranjero 19 cabezas de ganado lanar, en vez de las 1.092 que se importaron en igual mes del año anterior.

El ganado vacuno está igualmente en descenso; 335 reses en vez de 488 en igual mes de 1890 y 1.175 en 1889.

¿No ha de encarecerse la carne?

Y lo que peor es, también baja la exportación. Hemos exportado en Marzo último 485 reses vacunas menos que en igual mes de 1890, y de ganado lanar 425 menos.

Tan solo el ganado de cerda es el que se mantiene movido.

De caballos no castrados han venido 23 contra 240 el año anterior.

Es un error creer que ni en carnes ni en trigos tenemos bastante para el consumo del país con la producción nacional, así como eran infundadas las quejas de los que atribuían el malestar de la ganadería á las importaciones extranjeras. Esto se decía cuando las estadísticas revelaban que vendíamos á los extranjeros más ganados que los enviados por ellos. La exportación ganadera de Galicia era uno de los elementos de vida de esta región.

Hoy se encuentra amenazada, porque las tarifas aduaneras del extranjero nos tratarán como nosotros tratamos á los demás países, y cuando naciones como Inglaterra no tengan tarifas, acudirán á las prohibiciones con achaque de medidas sanitarias, como ya ha acontecido.

¿Que pensaban los agricultores con la subida arancelaria? ¿Que no vendría más trigo extranjero? Vean cómo acontece todo lo contrario. En Marzo último hemos importado 13.449.905 kilogramos, al paso que en idéntico mes del año anterior vinieron 8.504.703. Y es que en la cuestión alimenticia las necesidades públicas se sobreponen á todo cuanto reglamenten los gobiernos. Si no hay bastante trigo español, por necesidad tiene que venir del extranjero, cueste lo que cueste.

El trigo ha subido de precio, ¿pero se cree acaso que esto es debido á la reforma arancelaria?

La subida es general, y todavía es más pronunciada en el extranjero que en España.

Y se cree generalmente que esa alza es transitoria, porque se espera que la recolección próxima restablecerá los precios anteriores. Por eso se ha creído en Francia que bastaba rebajar los derechos hasta Noviembre próximo.

Entretanto, el gobierno se considerará satisfecho porque en cereales ha recaudado en Marzo último

300.000 pesetas más de derechos que en igual mes del año anterior; pero ya vendrá la compensación en baja cuando sean menores las necesidades de la alimentación pública.

Lo que no comprendemos es que haya gallegos que patrocinen el proteccionismo, cuando el porvenir de aquellas laboriosas provincias del Noroeste está todo en el desenvolvimiento de la exportación, al paso que con las importaciones dificultadas, comen el pan más caro que en ninguna otra región de España.

Noticias políticas

Según nos dice el Sr. Cánovas desde las columnas de uno de sus periódicos, no le hemos entendido.

El no reconoce otro dispensador del poder que la Corona.

Lo que reconoce es la legitimidad y la importancia de los consejos de las personas que más han servido á la patria cuando son consultados en momentos difíciles.

Y hay que fijarse bien.

Sólo que se conoce que el general Martínez Campos tiene suerte.

Porque más personas que él habrán servido á la patria.

Y solamente sus consejos son eficaces en los días de crisis.

O en los anteriores.

Sin embargo, bueno es que conste que el señor Cánovas no quiere dar al general Martínez Campos la alternativa de institución.

Verdad que por sus consejos é influencia se han resuelto las dos crisis políticas del actual reinado.

Pero... ¡bah! dos casualidades.

Y ahora están los fusionistas esperando la tercera.

Le parece á *El Correo* que en costumbres políticas estamos á la altura de Bulgaria.

¡Por Dios!

Eso ya es faltar.

A Bulgaria, por supuesto.

Se ha aprobado el proyecto de la comandancia de ingenieros de Valladolid para la construcción en aquella plaza de un palomar para cincuenta pares de palomas mensajeras.

El presupuesto no importa más que 59.900 pesetas.

De modo que, según un periódico que ha echado la cuenta, cada par de palomas costará mil ciento noventa y ocho pesetas.

Poco más de nada.

Así que no será extraño que esas palomas vuelen.

¡Apenas las da alas el Gobierno!

Los fusionistas están desengañados.

No hay más que oír lo que dicen:

«Es lógico mientras tanto que aquí con los presos, con los partidos políticos y con el cuerpo electoral se haga lo que se hace, porque el país ha caído en la anemia más lamentable.»

Sí, señor.

Lo mismo, exactamente lo mismo decían los conservadores hace un año.

Pero entonces los fusionistas no eran tan sinceros como ahora.

Y llamaban á la anemia, sensatez.

Creo un colega que esta tarde se volverá á hablar en el Congreso de los presos del *Pelayo*.

Hombre, sí.

Porque es probable que los presos, digase lo que se diga, continúen como están.

Pero siempre se le ocurrirá alguna cuchufleta al ministro de la Gobernación.

LOS PRESOS DEL «PELAYO».

Barcelona 7 (10-30 n.)

Se ha dicho que los detenidos en el acorazado «Pelayo» no están tan mal como estarían en los calabozos deficientes é inmundos de las cárceles que tenemos en España.

Debo advertir que los detenidos en la cacel, están en cuartos de preferencia, de segunda clase, en los cuales tienen cama, mesa y sillas. Además, los detenidos en la cárcel pueden pasear por los corredores contiguos á los cuartos en que están y comen todo lo que les apetece.

«El Noticiero Universal» publica esta noche un trabajo titulado «A bordo del Pelayo», dando cuenta al público de una visita hecha por un redactor de dicho periódico y por el gobernador Sr. González Solesio al referido acorazado.

El objeto de la visita del gobernador al «Pelayo» era aclarar los telegramas publicados por «El Liberal» como asimismo los extremos que contiene la interpelación del Sr. Vallés y Ribot.

Copiaré textualmente los párrafos de «El Noticiero Universal»:

«El piso en que se encuentran los detenidos es inmediato «é inferior al sollado»; es decir, en un pañol. Si bien es cierto que en el citado pañol no pueden disfrutar de grandes comodidades, es absurdo suponer que carezcan de suficiente aire para respirar.

»Realmente los presos «no fuman»; pero todo el que conoce la organización interior de los buques de guerra, debe saber que en los pañoles no fuma nadie. Habiéndose dicho que los presos no padecen enfermedad alguna, ayer fué llamado el médico de á bordo, á instancias de un detenido, resultando que padece una gastralgia que no reviste importancia.

«No es deber nuestro discutir sobre la índole del castigo impuesto á los detenidos, limitándonos á describir la prisión que ocupan en el pañol.

«Hállase este atravesado por un largo barrote de hierro al cual están unidas diferentes argollas por medio de cadenas. «En estas argollas se sujeta una pierna de los detenidos,» sin que la sujeción les impida sentarse, echarse ó estar de pie.

«También se ha dicho que solo en caso de verdadera necesidad se les permite salir del pañol. Esto es absolutamente cierto, pero es porque están incomunicados.»

Desisto de seguir copiando á «El Noticiero».

Ya ve el Sr. Silvela cómo se expresa el periódico, según él, imparcial y de gran circulación, y esto á pesar de haber hecho la visita á bordo en compañía del gobernador, lo que no habrá contribuido

seguramente á exagerar la poco envidiable situación de los presos.

En cuanto á los lectores de «El Liberal», por esta muestra pueden persuadirse de que era rigurosamente exacto cuanto Morote y yo telegrafiamos al periódico y al Sr. Vallés y Ribot, sin perjuicio de que en su día acompañaré comprobantes irrecusable é irrefutables.—*Rico*.

TELEGRAMAS

Madrid 10, á las 10'30 mañana.—Confíabase que la Comisión de presupuestos introduciría algunas economías en los departamentos de Estado y Marina, pero los ha aprobado sin modificación alguna.

Continúa estudiándose el medio para aumentar el sueldo á los coroneles, sin aumentar la cifra de los gastos del ministerio de la Guerra.

Se suprimen diez Audiencias de lo criminal, pero continuarán hasta que esté aprobado el proyecto del Sr. Villaverde referente á reformas de los tribunales.

Créese que los diputados republicanos no se reunirán esta noche para tratar del manifiesto ó por lo menos que no llegarán á un acuerdo, puesto que el Sr. Muro ha salido para París, al objeto de conferenciar con el Sr. Ruiz Zorrilla acerca de este asunto y recibir instrucciones.

Madrid 10, á las 6 tarde.—Se está verificando el escrutinio de las elecciones. Créese que los monárquicos han ganado las mayorías.

Madrid 10, á las 9'40 noche.—(Urgente)—Ha sido suspendida la reunión de la minoría republicana hasta el regreso del Sr. Muro de París. Hay gran escasez de noticias políticas; solo se buscan impresiones de las elecciones.

Los círculos se hallan desanimados.

Segun los datos que van conociéndose de las elecciones, aparecen los republicanos triunfantes completamente en los distritos de la Latina, Inclusa, Audiencia y Universidad. En el del Congreso han triunfado un republicano y un conservador. En los demás distritos créese que suceda igual.

Los telegramas recibidos de provincias manifiestan que se constituyeron las mesas y se verificó la elección con tranquilidad. En muchas partes se ha notado una desanimación grandísima. En varias capitales y poblaciones de importancia ha sido desusado el movimiento de los republicanos. En casi toda España los fusionistas han estado desalentados, los martistas y los reformistas se han aliado á los ministeriales.

Espéranse con curiosidad los datos del resultado de las elecciones.

Madrid 10, á las 10'30 noche.—(Urgente).—A cuatro millas de San Sebastián zozobraron dos lanchas pescadoras á las que sorprendió la galerna pereciendo seis marineros, tres de cada una.

Entre los republicanos triunfantes en las elecciones de hoy, se hallan los Sres. Zuazo, Gil Sanz, Ezquerdo y Chies. Los fusionistas triunfantes son D. Benigno Soto, D. Felipe Aguilera y el Sr. Ruiz Gomez.

Madrid 10, á las 10'45 noche.—(Urgente).—Los datos de provincias conocidos sobre las elecciones, son los siguientes: En Zaragoza han triunfado 44 republicanos y 8 monárquicos de la coalición.

En Alicante, en su mayoría republicanos.

En Cádiz, la mayoría conservadores.

En la Coruña, 11 republicanos, 4 fusionistas y un conservador.

En Toledo, 3 fusionistas, 3 carlistas y 3 republicanos.

En Málaga se han abstenido los republicanos, triunfando 11 ministeriales, 4 fusionistas y 4 rome-ristas.

En Soria, Montilla y Albacete ha obtenido un triunfo completo la alianza republicana.

Madrid 10, á las 11'15 mañana.—Verifícanse las elecciones entre el mayor orden, notándose regular afluencia de electores en los colegios.

La *Gaceta* inserta las valoraciones de la Junta de aranceles y valoraciones.

Coméntase aun la sesión de ayer. Todo el mundo reconoce que el Sr. Pidal pronunció un discurso brillantísimo y artístico, pero falto de verdad y de oportunidad: en cambio el discurso del Sr. Silvela fué notabilísimo, dicen, en el fondo y en la forma, mereciendo los elogios de la prensa de esta mañana.

El Círculo conservador hará una tirada especial de este discurso.

EXTRANJERO

PARIS 8.—El presidente de la República, monsieur Carnot regresó anoche de Orleans, donde asistió á las fiestas celebradas en honor de Juana de Arco.

La Comisión senatorial de la Argelia reunida bajo la presidencia de Mr. Julio Ferry, recibió ayer en audiencia al consejero de Estado, Mr. Becquet, quien informó extensamente á la Comisión sobre la situación política, agrícola y económica en que se encuentra la colonia argelina.

La Comisión de la Cámara de Diputados encargada de estudiar el proyecto de reconstrucción del gran salón de sesiones ha acordado que se abra un concurso público entre todos los artistas franceses para la presentación de los proyectos.

El presupuesto para la construcción de la nueva sala está fijado en dos millones de francos.

El autor del plano que resulte aprobado recibirá una prima de 12.000 francos.

BRUSELAS 8.—Las últimas noticias recibidas de Lieja dicen que la inmensa mayoría de los obreros declarados en huelga desean vivamente reanudar los trabajos, y que si no lo han hecho ya es porque están intimidados por las amenazas de algunos centenares de agitadores, particularmente extranjeros, que son activamente perseguidos por las autoridades.

Las noticias añaden que muchos directores de las minas del Pas de Calais han hecho ofertas á los industriales de Lieja y sus cercanías para en el caso de que el carbón llegue á faltar en sus fábricas.

También han pedido á la Compañía francesa del Norte una tarifa especial para el transporte de carbones á Lieja.

MONS 8.—Despachos de Dour dicen que reina grandísima efervescencia entre los trabajadores de aquella comarca, y que muchos de ellos han anunciado su propósito de declararse en huelga.

LONDRES 8 (via cable Bilbao).—Esta *Agencia* ha recibido en la madrugada de hoy un despacho directo de Valparaiso, fechado anoche, dando cuenta de un horroroso atentado dirigido contra los ministros del gabinete chileno.

Los asesinos arrojaron una bomba infernal en el momento en que los ministros pasaban por la calle.

Afortunadamente la máquina infernal no llegó á estallar, librándose aquéllos de una muerte segura.

La opinión se halla muy sobrecitada con este motivo.

Persíguese á los criminales: se han hecho algunas prisiones por sospechas, pero hasta ahora sin resultado alguno.

CRÓNICA LOCAL

Con la primera página orlada da cuenta *El Liberal Palmesano* de ayer del resultado de la elección de concejales.

Bien escrito está el artículo: debemos decirlo. Adivínase en él la acerada pluma de aquel escritor castizo y mordaz al propio tiempo, que todos los amantes de la literatura echan de menos en revistas puramente literarias, en la del *Ateneo*, por ejemplo.

Pero si es una obra de arte por la forma debemos protestar de la injusticia del fondo.

No ha existido aquella abigarrada mezcla de canovistas, carlistas y republicanos de los tres partidos aclimatados en estas islas, no han ido en el mismo carro las sedosas sotanas y los descamisados pechos de los legítimos representantes del pueblo: no.

La coalición republicana no ha pactado ninguna alianza con los conservadores. Hemos visto en el Casino Republicano de la calle de las Miñonas á D. José Font, á D. Guillermo Moragues, á D. Cayetano Abrinas, á D. Juan Burgues, á D. Miguel Arriera y á otros cuyos nombres no recordamos; pero siempre de uno en uno, pasando rápidamente, silenciosos, recogiendo una palabra, dando un recado, y nada más. Podía ser deseo de conocer datos, de recoger noticias, de ofrecer apoyo, tal vez les impulsaba el anhelo de lo desconocido, que tan poderoso es en el hombre, quien sabe si querían saber lo que es un partido popular, ó si husmeaban para ver si es cierto que cada noche los republicanos cenan de un cura crudo.

Pero la coalición no pactó. La coalición nombró una Asamblea electoral, que formó una candidatura, y no pactó. Después del fracaso de dicha candidatura cedieron los delegados sus poderes en manos de D. Juan Palou y Coll y de D. Antonio Villalonga: las palabras y opiniones de estos señores han sido publicadas y comentadas. Tampoco pactaron. Expusieron, si, en una reunión pública, que creían conveniente que los republicanos respetaran las composiciones que los candidatos quisieran hacer aislada, personalmente.

Y sobre esta creencia ni siquiera recayó votación: así es que muchos, muchísimos republicanos, especialmente centralistas, se retrayeron de votar aquellos candidatos de quienes se dijo que estaban confabulados con los canovistas.

Pues qué ¿cree *El Liberal Palmesano* que si se hubiese abandonado este malhadado contubernio, contra el que tan enérgicamente hemos tronado en la tribuna y en la prensa, cree *El Liberal Palmesano* que no hubieran sido nueve los candidatos que sacáramos triunfantes?

Aquellos, aquellos solos, que han preferido dar oídos á la voz del enemigo monárquico, á la conveniencia ciega, errónea, de la ambición desmedida, que al leal consejo del amigo, de los que toda la vida han sacrificado su bien estar, su tranquilidad por la grande idea, aquellos solos que entre el republicano leal y el canovista solapado ha obtenido por éste, aquellos solos son responsables de que la representación republicana en el municipio, no sea tan nutrida como todos hubiéramos deseado.

Vea pues, *El Liberal Palmesano* como no acertó al suponer que nuestros gorros frigos rozaran las sotanas de los carlistas ni el cepillo de nuestras incultas barbas hiciera estremecer las aristocráticas manos de los conservadores, si todavía hay conservadores aristocráticos.

A pesar del clamoreo diario de la prensa sigue un municipal, ó mejor dicho, tres municipales que se relevan, empleando todo el santo día en impedir que el público utilice las cubetas mingitorias de la calle de Cifre.

Que es necesario facilitar al público sitio cómodo y retirado donde poder cumplir leyes imperiosas de la naturaleza, no necesita demostrarse. Cuando no hay lugares céntricos expresamente destinados al efecto, el que se ve apremiado por una necesidad, que á veces no admite dilación, se desahoga en cualquier parte. Y es mucho más limpio, y sobre todo más decente que la autoridad haya excogido de ante mano alguna calle de poco tránsito, aunque situada en las cercanías de los puntos más concurridos, para establecer cubetas, y, aun mejor, garitas urinarias.

Junto á la plaza de abastos existe un local, que si no tan desinfectado como fuera de desear, reúne

las condiciones apetezidas, pues es el mercado de comestibles uno de los centros del movimiento de la población, y están aquellas letrinas en sitio muy próximo, y al propio tiempo lejos de la vista y del olfato de la concurrencia de la plaza.

La calle de Cifre también será difícilmente sustituida. Próxima á la plaza de la Constitución, á la calle de la Unión, á paseos, á la gran vía que sirve de desahogo á Palma y que la atraviesa desde la puerta de Jesús hasta el Muelle, es al propio tiempo una calle escusada, sin tránsito, casi puede decirse sin puertas ni ventanas. Quien se crea molestado por el espectáculo de un hombre satisfaciendo una necesidad á que, á todos, nos sujetó la naturaleza puede fácilmente evitar el pasar por esta calle, teniendo otras dos muy inmediatas, paralelas á ella, y que desde el paseo del Borne desembocan á la de San Cayetano, como aquella: la de Zagránada y la de las Carasas.

Pero si todas estas reflexiones no pesan en el ánimo del alcalde, ó tuviere alguna otra en contra que no se nos ocurre; más corto y más económico es, á nuestro ver, el quitar de una vez las cubetas de la calle de Cifre, poner un cartelón prohibiendo lo que en tales carteles se prohíbe de orden del ayuntamiento que sostener un cuerpo de guardia, con su relevo de centinelas, y su consigna: hasta si á los mismos municipales, el primer día de facción solamente, se les hubiese provisto de las herramientas necesarias, en diez horas, en dos si se quiere, hubieran terminado su misión en la calle de Cifre, que es una de estas calles felices, que gozan de popularidad y de apodo, pero que es un apodo que no debe decirse delante de señoras.

Nuestro colega *El Isleño* repartió ayer á sus suscriptores la revista *Blanco y Negro*, primorosamente ilustrada, y elegantemente impresa en los talleres de Ramírez, cuyo texto se debe á los escritores más notables de España.

Las bases de suscripción establecidas para los señores que al propio tiempo que la revista *Blanco y Negro* tengan alguno de los periódicos de Cataluña y las Baleares combinados con la empresa editorial son tan económicas que auguramos á la revista ilustrada próspera vida y éxito favorable.

En Palma hasta el presente solo ha entrado en la combinación con la dirección de *Blanco y Negro* nuestro estimado colega «El Isleño,» que no perdona medio de complacer á sus lectores: por lo tanto hasta el presente sólo los suscriptores del diario de la calle de la Imprenta gozarán de las condiciones excepcionales de la rebaja de precios.

Sobre las ocho y media de ayer noche en el portillo de Atarazanas se promovió un escándalo mayúsculo ocasionado por querer el visitador de consumos y el dependiente de la puerta reconocer á una muger que sospechaba traía géneros de adeudo; la muger reclamaba que se hiciese venir á la madrona, pero el visitador quería reconocerla á viva fuerza, llegando á pegarle un garrotazo; el público montó en cólera al presenciar tal indignidad escapando el visitador, porque de no hacerlo lo hubieran hecho trizas tal era el encono y el coraje de la muchedumbre. Compareció enseguida el alcalde de barrio D. Bartolomé Horrach, el cual citó á varios que presenciaron el hecho para ante la alcaldía, compareciendo después de mucho tiempo un municipal; poniendo ambos en buen terreno al público que quería vengarse de los atropellos de los empleados de consumos.

Más de una hora duró esta contienda y gracias á la cordura del público no hubo que lamentar una desgracia.

Hoy ha llegado en el vapor *Isleño* el Secretario del Gobierno Civil.

El vapor trasatlántico de la compañía Pinillos, Saenz y C., *Martin Saenz*, llegó á Puerto-Rico el día 9 de los corrientes, siguiendo su viaje para la Habana.

Vuelven á continuar los trabajos de derribo del edificio de la plaza del Olivar que había servido de almacén de maderas y que por espacio de quince días se había paralizado esta operación.

Segun anuncio publicado en el tablon de edictos del Instituto de segunda enseñanza, queda desde mañana abierto el pago de los derechos académicos para los alumnos matriculados en el actual curso. Los días 25, 26 y 27 para los colegios incorporados.

Ayer á las tres de la tarde falleció el pobre anciano que el sábado al oscurecer en la calle del Camposanto tuvo la desgracia de resbalar de los tramos de una escalera de mano á la que se había subido, con tan mala suerte, que dió de cabeza en el suelo infiriéndose una herida grave. Contaba 80 años de edad.

A las seis de la mañana de hoy ha llegado á este puerto procedente del de Barcelona el vapor *Isleño* con 40 pasajeros y además 8 reses vacunas para el consumo público de esta ciudad.

En el número de mañana publicaremos la lista del personal de la Compañía de Opera italiana del gran Teatro del Liceo de Barcelona que actuará en nuestro coliseo durante la serie de 6 funciones que empezarán el 21 de este mes.

Será un acontecimiento teatral nunca visto en esta capital.

Avisamos á los sordos que ha llegado á esta Capital D. Vicente Ruiz, inventor de los sombreros, corbatas, bastones y abanicos acústicos con los que los sordos oyen perfectamente. Se hospeda en la fonda de Mallorca calle del Conquistador núm. 18, donde permanecerá hasta el día 20 del corriente. Precios: sombrero 12 duros, corbata 10, baston 10 y abanico 8.

NOTAS CIENTÍFICAS

LA FISONOMIA Y EL CRIMEN

La moderna escuela criminalista italiana, entre una de las varias conquistas que dice haber realizado, cree en la de poder, generalmente, determinar el instinto criminal, mediante el examen de ciertos caracteres externos del individuo, y principalmente de la fisonomía.

El distinguido profesor Lombroso intenta, en una de sus notables obras, hacer á la pluma el retrato de un ejemplar de cada uno de los principales grupos, y traza estos rasgos culminantes siguientes: En general, los *ladrones* presentan gran movilidad de la fisonomía y de las manos; ojos pequeños, vivaces, errabundos, oblicuos á menudo; escasa la barba; no siempre copioso el cabello; frente casi siempre pequeña y echada hácia atrás; el pabellón de la oreja saliente é inserto á manera de asa;—los *libertinos* presentan la mirada brillante, los labios y los párpados como hinchados, la fisonomía delicada, el cabello liso y muy cuidado, el cutis mórbido;—los *homicidas* habituales tienen la mirada vidriosa, fria, fija, á veces inyectada y sanguinosa; la nariz aguileña á menudo y voluminosa siempre, robusta mandíbula; largas las orejas, pronunciados los zigomas, crespo, poblado y oscuro el cabello, frecuentemente rala la barba, labios delgados, los dientes caninos fuertes,

y repetidas las contracciones unilaterales del rostro, que les comunica un gesto de amenaza y de insultante sonrisa;—los *falsarios* y *estafadores* se distinguen por una especie de aire clerical ó de forzada *bonhomie*, marcada palidez y falta de rubor, ojos pequeños y de mirar rastroso, nariz torcida y con frecuencia larga y abultada, canicie y calvicie prematuras en muchos casos.

A propósito de tales observaciones nota un distinguido tratadista español, que los rasgos fisonómicos son en gran parte el producto de la misma vida criminal; en nuestro rostro se retratan las impresiones del alma, que tienen su predilecto reflector en los ojos. Es cosa muy creída la de que los esposos, después de vivir en armónica vida largos años, llegan á parecerse; y es que trayéndoles la existencia penas y alegrías comunes, comulgando en ideas, propósitos y hábitos, trasciende al exterior en alguna medida, el concierto íntimo de las almas. La explicación más natural de las variantes fisonómicas estriba en el influjo continuo de lo moral en lo físico. El que se propone engañarnos, temerá que leamos en sus ojos el mal propósito, y propenderá naturalmente á esquivar nuestra mirada y á poner la suya en el suelo, fingiendo humildad y mansedumbre; el que anda á caza de lo ageno, atisbando ocasiones, acechando breves descuidos, buscando rápidos recursos, temiendo sorpresas, acabará por adquirir esa movilidad y viveza exagerada en los ojos y en las manos; el que se deja vencer con frecuencia por la cólera, el odio y la venganza; hará al fin que en su rostro se retraten con rasgos duros, crueles y repulsivos, aquellas violentas pasiones, y antes que parecerse al cordero ó á la paloma, se parecerá al ave carnícera y al tigre hircano.

TELEGRAMAS

(De la prensa asociada)

Madrid 11 á las 4:50 n.

De los datos recibidos en el ministerio de la gobernación sobre las elecciones de concejales se deduce como resultado general que han salido elegidos en las capitales ochocientos treinta y cuatro republicanos, 2753 monárquicos, entre demócratas, fusionistas, ministeriales etc. ciento sesenta y nueve independientes, treinta y un carlistas y cuatro socialistas.

En los pueblos importantes 243 republicanos, 17 independientes, 28 carlistas y 390 monárquicos de todos los matices.

Madrid 11 á las 10 n.

En el Congreso terminaron las rectificaciones de los Sres. Necedal y Silvela.

En el Senado se leyó el proyecto de reforma electoral aplicable á las antillas.

Resulta igual al que quedó pendiente en las pasadas cortes por haber sorprendido la corazonada al Sr. Sagasta antes de que se aprobara dicho proyecto de adaptación.

Madrid 11 á las 10:15 n.

El periódico ministerial *La Epoca* publica un estudio estadístico, en que baraja los datos con ánimo de probar que gobernando los canovistas los monárquicos aún han ganado sus puestos en los municipios por gran mayoría sobre los candidatos republicanos elegidos.

(Aquí sigue una frase ininteligible para nuestro caletre: *devido hoy firmarse meeting tratado española* (sic) averigüelo Vargas.)

Algunos moros de Tanager han atropellado al hijo del difunto ministro de Inglaterra. El consulado ha formulado la reclamación correspondiente.

SECCION DE ANUNCIOS

CORREOS

SALIDAS DE PALMA

Para Barcelona, martes 5 tarde y domingo 8 mañana (vía Alcudia).
 Para Valencia jueves 5 tarde.
 Para Ibiza y Alicante, domingo 8 mañana.
 Para Mahón, lunes 5 tarde y miércoles 2 tarde (vía Alcudia).

LLEGADAS A PALMA

De Barcelona, jueves 10 mañana (vía Alcudia) y sábado 7 mañana.
 De Valencia, lunes 7 mañana.
 De Alicante é Ibiza, miércoles 10 mañana.
 De Mahón, lunes 10 mañana (vía Alcudia) y jueves 7 mañana.

FERROCARRILES DE MALLORCA

Servicio de trenes desde el 1.º de Abril de 1891 al 30 Setiembre de 1891.

De Palma á Manacor y La Puebla: á las 730 mañana, 215 y 4 (mixto) tarde.
 De Manacor á Palma: á las 3 (mixto), 7 mañana y 545 tarde.
 De La Puebla á Palma: á las 725 mañana y 555 (mixto) tarde.
 De La Puebla á Manacor: á las 725 mañana, 245 y 555 (mixto) tarde.
 De Manacor á La Puebla: á las 7 mañana y 545 tarde.
 Tren periódico.—Días de mercado en Inca: De Inca á Palma, á la 1 tarde.

ULTIMAS COTIZACIONES

MADRID 9 Mayo

| | |
|-------------------------|--------|
| 4 p interior | 76:10 |
| 4 p amortizable | 88:50 |
| Cubas | 103:50 |
| Banco de España | 423:00 |
| Arrendataria de Tabacos | 88:50 |

BARCELONA

| | |
|--------------------|--------|
| 4 p interior | 74:33 |
| Exterior | 76:37 |
| Cubas | 103:12 |
| Coloniales | 57:20 |
| Nortes | 65:40 |
| Francias | 45:25 |
| 3 p renta francesa | 93:10 |
| 4 p Español | 72:00 |

PALMA

| | |
|------------------------------|--------|
| Crédito Balear | 116:00 |
| Cambio Mallorquín | 80:00 |
| Ferro-carriles de Mallorca | 62:00 |
| Alumbrado por gas | 153:00 |
| Salinas de Ibiza | 250:00 |
| Sociedad General Mallorquina | 93:00 |
| Bonos Municipales | 24:25 |
| La Islaña, C. vapores | 60:00 |
| Lulio, Empresa marítima | 60:00 |

ISLEÑA MARITIMA.

Viaje á Argel

El miércoles 20 del actual saldrá de este puerto para el de Argel el vapor UNION de esta Compañía á la una de la tarde admitiendo carga y pasaje.
 Despacho Palacio 26. 10-6

FERRO-CARRIL DE ALARÓ

Queda abierto el pago del dividendo activo acordado por la junta general, el que se hará efectivo todos los días de 3 á 5 de la tarde, por D. Antonio Mas, calle de Capuchinos núm. 4, mediante la presentación de las acciones. Palma 12 de Mayo de 1891.—El Secretario, Antonio Mulet. 3-1

BANCO DE ESPAÑA

Sucursal en Palma de Mallorca.

Debiendo procederse á la corta de los cupones del vencimiento de 1.º de Junio próximo, pertenecientes á los valores depositados en estas cajas, se advierte á los interesados que deseen retirarlos en rama ó que queden unidos á los respectivos títulos, que deben solicitarlo por escrito hasta el día 16 de los corrientes para los de la Deuda exterior al 4 por 100 y billetes hipotecarios de Cuba, y hasta el 28 del mismo mes y año para los demás valores; ó de lo contrario, serán remitidos al cobro. Palma 11 de Mayo de 1891.—El oficial secretario, Emilio Figueras. 1-4

MOVIMIENTO DE BUQUES

Día 11

De Valencia Vapor «Julio» cap. D. Pedro Aulet 25 trip. ton: 405 pas. 13 efectos y balija m. Palma.
 De Arenys Laud «Nueva Amistad» pat. Pio Martí 4 trip. ton. 27 con obra de barro y otros m. Mataró.
 De Sevilla Balandra «San Miguel» pat. Matías Felani 6 trip. ton. 67 con trigo m. Palma.
 De Pollensa Pailebot «Joven Francisca» pat. Bartolomé Alberty 5 trip. ton. 47 con efectos m. Palma.
 DESPACHADOS
 Día 11
 Para Cartagena Pailebot «Joven Francisca» patron Bartolomé Alberty 5 trip. ton. 47 con el mismo cargo m. Palma.
 Para Mahón vapor «Nuevo Mahón» cap. D. Francisco Cardona 18 trip. ton. 396 efectos y balija matrícula Mahón.

ANUNCIO

Los periódicos *El Católico Balear*, *El Liberal Palmesano*, *Las Islas*, *El Noticiero Balear*, *El Diario de Palma* y *Las Baleares*, publican los anuncios en la cuarta plana á los precios siguientes:

Los anuncios oficiales, de sociedades y de interés particular á un céntimo de peseta por palabra.
 Los que exijan mayor tamaño de letra ó usen clichés satisfarán á proporción del número de palabras que ocupen.
 Los de defunción ó funeral tamaño ordinario 2 pesetas y los mayores proporcionalmente.
 Por el reparto de hojas volantes ó de anuncios 5 pesetas por periódico.
 El anunciante podrá elegir el periódico ó periódicos en que desee se publiquen los anuncios.
 Los anuncios para los indicados periódicos se admitirán en la librería de D. Felipe Guasp, calle de Moréy, número 6.

LAS BALEARES

DIARIO REPUBLICANO

Suscripción: 1 Peseta al mes. Número suelto 10 Cts.

SOCIEDAD DEL ALUMBRADO POR GAS

25 POR CIENTO DE REBAJA

EL COK

que á pié de Fábrica se vendía A 8 REALES se vende ahora A 150 PESETAS los 40 kilos

También se expende con el aumento de medio real representativo del derecho de consumos, en el DEPÓSITO DE LA SOCIEDAD que acaba de establecer en los bajos de su domicilio, calle de la Portella, 15

ADVERTENCIAS.—Siguen rigiendo las condiciones establecidas para el servicio á domicilio. La Sociedad no provee á ningún almacenista, ni tiene sucursales. Vende el Cok de su producción sin mezcla de extranjero ni de otra procedencia.

Los carbonos franceses por ser inferiores á los de Inglaterra PRODUCEN UN COK DE INFERIOR CALIDAD.

LA SOCIEDAD SOLO DESTILA CARBONES INGLESSES. No garantiza la clase ni el peso sino de lo que sale de sus depósitos y se transporta con sus carros. Los consumidores pueden, para su comodidad, entregar la nota escrita de sus pedidos á los faroleros y demás dependientes de la Sociedad.